

Erde vergrabenen Papiere zu richten, die sich auf Back's Anwesenheit in diesen Gegenden und die von ihm zu Ross's Errettung angewandten Mittel und Wege bezogen.

Sobald im nächstfolgenden Frühjahre das Eis abermals aufgebrochen sein würde, sollte Back dann wieder ins Polarmeer fahren, diesmal jedoch eine von der vorigen ganz entgegengesetzte Richtung einschlagen. Jede Eskimohütte, auf die er stossen würde, sollte in der Hoffnung, irgend eine Nachricht von seinem Landsmanne vorzufinden, aufs allersorgfältigste durchsucht werden; denn er glaubte sich für alle Anstrengungen und Mühen hinlänglich belohnt, wenn es ihm gelänge, und im schlimmsten Falle, auch nur einen der unglücklichen britischen Seefahrer dem schrecklichen Loose zu entreissen, lange Jahre oder vielleicht die ganze Lebenszeit in jenen öden, kalten Gegenden verweilen zu müssen. Sollte ihm aber auch das nicht vergönnt sein, so musste doch jedenfalls die Wissenschaft durch seine Untersuchungen gewinnen, da sein Weg ihn in der Nähe eines der magnetischen Pole vorbei, oder vielleicht gerade über denselben führte.

So war der Plan, den Back auf seiner Reise in Bezug auf die Hauptsache, nämlich die Aufsuchung des Kapitain Ross und dessen Gefährten, zu befolgen gedachte. Sollte jedoch derselbe im Fall, der freilich unwahrscheinlichen, aber doch immer möglichen Rückkehr des Kapitain Ross, überflüssig werden, oder dem Zuge auf dem Wege nach dem Wrack der Furie irgend ein unerwartetes Hinderniss aufstossen, so liess sich doch annehmen, dass es gelingen würde, die Richtung der Küste zwischen der Umkehrspitze (Point Turnagain) und dem bekannten Lande im Osten genauer zu erforschen, und solcher gestalt einen weitem Schritt in der Lösung des in unserer Zeit so viel besprochenen